

¿Quién la trajo?

Hace unos días publicaba «La Libertad», periódico de cuyo ministerialismo no hay que dudar, un artículo de Benlliure Tuero en el cual, comentando el advenimiento de la República, decía que ningún hombre de la actual situación podía vanagloriarse de haberla traído.

«El Comité revolucionario—decía—fue incapaz de hacer una revolución».

Las fuerzas proletarias tampoco fueron capaces de organizar nada eficaz por su cuenta.

Los militares republicanos no hicieron si no embarullar y desconcertar con actitudes ambiguas y con promesas y ofertas que no se cumplieron.

Los intelectuales... Bueno, de estos más valiera no hablar. ¿Fue entonces el pueblo el que la trajo? Propiamente hablando, tampoco.

¿Quién trajo pues la República? Nadie.»

Sigue después haciendo comentarios el articulista para soltar casi al final esta frase de a folio:

«La incapacidad de los dirigentes de nuestra República no puede sorprendernos; la habían ya demostrado sobradamente durante los días de oposición y de conspiración.»

Pues a pesar de todos estos antecedentes que el articulista da de los amasadores del nuevo régimen, que no pueden ser más deleznable, vino la República.

—Entonces, ¿quién trajo la República?—preguntarán nuestros lectores. Y nosotros contestamos:

La trajeron los gobiernos monárquicos, a fuerza de condonaciones con los que, agazapados en los centros oficiales y cobrando del presupuesto del Estado conspiraban contra la Monarquía.

La trajeron esas derechas de intereses que, prevaleciendo del lugar privilegiado que ocupaban en la sociedad, se preocupaban del provecho propio más que de ejercer la justicia y la caridad cristianas.

La trajeron, en fin, ese gran número de incautos españoles que fiándose de las promesas que antes de las elecciones de abril se les hacía, fueron víctimas del timo llamado «de las misas».

LA PARROQUIA

II

La Iglesia parroquial

Es el templo parroquial en el que el hombre al venir al mundo es inscrito, por medio del Bautismo, en el número de los discípulos de Cristo, y es engendrado a la vida de la gracia, cambiándose por el sello indeleble de cristiano la marca de réprobo con que viene a la vida. En la parroquia después se abre en la inteligencia infantil los primeros surcos en que se derrama la semilla de la verdad revelada y llega un día en que el niño, instruido y purificado, es conducido a las gradas del altar para que reciba, por vez primera, en su pecho a Jesús Sacramentado.

Y ese día es una de las más bellas fiestas de la iglesia parroquial, día en que todo se hace por el niño, en que el altar se embellece, repica festivo el campanario, se oesata el órgano en torrentes de armonía, se carga el ambiente con los aromas de las flores y los perfumes del incienso: En ese día el divino Cordero, que pace entre lirios, sale al encuentro de la inocencia y esa fiesta de inmortales recuerdos, de grata memoria, de santas y puras emociones, que no vuelven a sentirse iguales en la vida, influye poderosamente en el porvenir del hombre, quien podrá perderlo todo en el naufragio de las pasiones, pero el recuerdo de aquel día sin nubes brilla siempre como un faro en medio de la tempestad mundana y habla con la suave voz del amigo de la infancia al corazón vacío de felicidad, en los momentos en que las pasiones callan y se sienten los desengaños.

Es en la iglesia parroquial donde dos corazones, el hombre y la mujer, se unen para siempre en un amor puro para compartir las cargas de la vida. Mas esa unión no puede santamente consumarse, ni ser durable, si no la interviene el párroco. Revestido de simbólicas vestiduras, conduce al altar a los jóvenes esposos, acaso al altar en que años antes hicieron su primera Comuniún, y como testigo oficial de la Iglesia y dispensador de las gracias del cielo, recibe de los labios emocionados de los felices desposados los solemnes juramentos de eterna felicidad, bendice su unión en nombre de Dios e implora para ellos todo género de prosperidades y venturas.

La iglesia parroquial tiene siempre sus puertas abiertas durante el día y la noche y a sus sacerdotes vigilantes para ir presurosos y celosos a santificar la partida a la eternidad de los moribundos con los auxilios de la religión, para hacerla menos

amarga con los consuelos y esperanzas de la fe y de una vida feliz y eterna; para confortarlos con el viático que acompaña al alma en el viaje a la dicha eterna y purificados con la unción santa que destruye las reliquias del pecado. Y cuando de la vida el hombre pasa a la muerte, la iglesia parroquial espera en sus naves para derramar sobre su cadáver las divinas oraciones, implorar las eternas clemencias y entregarlo después a una tierra bendita y sagrada cobijada por la Cruz, marcando al mundo la existencia de sus despojos mortales y testificando que ha muerto entre sus brazos y en la dulce paz del Señor.

Todo esto es la parroquia y todo esto es lo que los verdaderos cristianos deben pensar frecuentemente de la iglesia parroquial para amarla con amor de verdaderos y agradecidos hijos. Si así lo hacen y no son olvidados de los bienes espirituales y de las consolaciones sublimes que de ella y en ella han recibido, cuando en los días amargos que pasa la vida espiritual y material de los componentes de la parroquia, párroco, sacerdotes, cooperadores y templo parroquial, se avecinan, vean la parroquia desamparada, s a b e n acudir en socorro de esa institución con los estímulos de su piedad y con la generosidad más ardiente procurándole, como por razón de justicia le corresponde, los emolumentos necesarios para las necesidades de su culto y para el sostenimiento de sus ministros.

A ello están obligados los parroquianos por derecho natural, derecho divino y derecho eclesiástico, como os expondré en otro número.

Federico Magdalena, Pbro.

En la Audiencia Sentencia absolutoria

Ha sido dictada sentencia, en la causa, precedente del Juzgado de Instrucción de Denia, por delito de injurias graves, y en la que, el acusado privado, solicitaba la imposición, a la procesada doña Josefa Tent Tent, de la pena de 6 años de destierro, y 20.000 pesetas de indemnización.

La sentencia, de acuerdo con lo interesado por el abogado defensor, don Ambrosio Luciani Riesco, en el informe elocuentísimo que pronunció, en la vista, que se celebró la pasada semana, es absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables para la procesada, que estuvo representada, por el procurador don Rafael Romeu.

Felicitemos por ello, al prestigioso letrado, por ese nuevo triunfo que hay que añadir a los logrados en su brillante actuación profesional.

Problemas del día

FIESTA Y PARO

La República ha querido conmemorar su primer aniversario declarando completamente festivo el día 14. «Como si fuese domingo», decía la disposición ministerial dictada por el señor Largo Caballero. Esta equiparación entre un día cualquiera de la semana y el domingo tiene inusitado alcance. Merced a ella, la fiesta adquirió categoría plena y coactiva. Sin ella, la fiesta habría sido un día de holganza. Así, lo fué de paro. Completamente forzoso, desde luego.

En los pequeños sucesos pueden descubrirse a veces hondas raigambres espirituales. En esta solemnización obligatoria de un fausto político han puesto de relieve los hombres de la República su exiguo sentido de libertad. Aunque la proclamen a borbotones uno y otro día, lo cierto es que muy pocas veces la reverencian y viven.

Antaño, las fiestas oficiales de la Monarquía afectaban al Estado únicamente. Fuesen laicas—por ejemplo, el santo del Monarca—o eclesiásticas—v. gr., Jueves Santo—, sólo en la esfera estatal regían. El Estado cerraba sus oficinas y concedía asueto a sus empleados, obrando como persona jurídica, esto es, como patrono. Pero la sociedad quedaba al margen del Estado. En la esfera social, la fiesta existía o no según pluguiese a los elementos interesados. Así, las festividades religiosas de mayor tradición producían el cierre del comercio, pero no el paro de las fábricas ni de los talleres. En uno y otro caso, la voluntad de las partes dermía soberanamente el problema. El Estado, respaldando esos pactos practicaba un depurado sistema de libertad.

Ahora ha ocurrido algo muy diferente. El Estado suspendió no solamente su actividad propia, sino también la social. No sólo cerró sus oficinas, sino también las fábricas, comercios y talleres. El Estado es republicano, y a nadie extrañaría que exija de sus agentes y subordinados una exteriorización también republicana. La sociedad, puede ser republicana, puede no serlo; en todo caso, ella, por sus órganos naturales de vida, lo dirá, obrando siempre con plena autonomía, que al Estado toca amparar, lejos de constreñir, mientras no se desmande de los cauces legales.

El Estado; al cerrar por 24 horas sus oficinas, no lesiona a nadie. Por lo menos, no lesiona a sus empleados, cuya soldada no sufrirá descuento. Al cerrar los talleres y obras, lesiona forzadamente al patrono o a los obreros, según se perciban o no los jornales. ¿Con qué títulos puede arrogarse el Poder público semejante atribución? En puridad, eso constituye una expropiación forzosa en toda regla, pero sin indemnización, y por ende anticonstitucional.

Si el aspecto económico es grave, no lo es menos el jurídico-político. La novísima Constitución gira en torno a un principio básico: la libertad. Para garantizarla, en opinión de sus autores se ha despojado el Estado de toda religión oficial, y se agrega (artículo 25) que no podrán servir de fundamento de privilegio jurídico, la clase social, la riqueza, las ideas políticas ni las creencias religiosas. Estos postulados caen por tierra ante la disposición que comentamos. El Estado es muy dueño de «santificar»—aunque sea laicamente—todas las fechas que quiera, siempre y cuando con ello no contrarie el ejercicio de la libertad que individualmente reconoce a todos los ciudadanos. Y la contraria cuanto esa «santificación» se funda en móviles exclusivamente políticos.

El Estado declara obligatorio el reposo de todos los trabajadores en domingo. Muy bien. Nadie puede rebelarse contra esta medida del Estado. Porque se inspira en exigencias de política social, mejor diríamos, de defensa social. Al dictarla, el Estado no piensa en esta o

aquella ideología política; ni siquiera ve en el domingo el día elegido por el Creador para el descanso de las criaturas humanas, ya que en determinados trabajos lo sustituye por otro día de la semana, atendiendo a consideraciones de gran peso. Lo que el Estado persigue, en definitiva, es velar por la salud pública y las conveniencias de la raza, administrando el interés humano de la comunidad. Por eso actúa como soberano.

Pero cuando el Estado trata de sublimar la ideología económica, política o religiosa a que eventualmente responde su estructuración, si es un Estado verdaderamente libre no rebasa jamás la esfera propia de su órbita funcional, y deja ancho campo a las iniciativas sociales. Así al menos procedió el Estado hasta el día 14 de Abril. El 2 de Mayo era fiesta oficial, pero jamás fué día de paro obrero. Y lo propio el 19 de Marzo—San José—o el 23 de Enero—San Ildefonso—.

La República nos trae otros ejemplos. Comenzó por declarar fiesta obligatoria—estatal y socialmente—el día 1 de Mayo. Con ello, una fecha de sabor netamente obrero, esto es, fragmentario, e interpretada, además, con criterio partidista por una clase social, se impone coactivamente a todas las demás clases del país. Y ahora hace lo propio con el 14 de Abril, fecha que para muchos españoles es símbolo de redención, y para otros—muchos o pocos, esto no interesa—lo es de dolor. Si el Estado creyese que la holganza en esos días sirve para fortalecer la raza o mejorar la situación económica del país, nadie le censuraría esas medidas, inspiradas en tal supuesto en motivaciones de abstracto interés nacional bien alejado de sectarismos y facciones. Pero no es así. En un caso magnifica una efemérides política, en el otro una ceremonia obrerista, y en ambos eleva a la categoría trascendental de dogma lo que «a priori» carece del unánime acatamiento que para ellos se requería. Por ello en los dos, en realidad, escarnea la libertad individual.

La paradoja no puede ser más exultante. Pero no es infrecuente. El amor por el rito fructifica de modo singular en los conclaves que celebran ciertos hombres bien conocidos por su odio antirreligioso. Así también los iconoclastas hallan siempre a mano el fetiche que ha de reemplazar la imagen destruida. La diosa Razón fué un ejemplo. La efigie de Lenin, sucediendo a los viejos iconos, es otro. En este caso, los laicos se han apresurado a sustituir ciertas festividades seculares con estotras de recientísimo cuño. Con la diferencia de que aquellas regían «a voluntad» y sólo en la medida en que la sociedad quería prestarles acatamiento, mientras que las nuevas se imponen draconianamente. Todo a mayor gloria y honra de la sacrosanta libertad individual...

Como trabajadora gustosa que ha sometido su inteligencia a la disciplina voluntaria de diversas actividades, y sus manos a los menesteres que el Hogar le ha pedido, su canto al Trabajo llegó a mí como un sedante y un consuelo.

Al decir a mí, lean todos a la mujer. Soy el tipo medio de la mujer española. Sin ninguna anomalía que me atrase o descienda; sin ninguna precocidad que me adelante o eleve, conservo el nivel tan preciso y necesario para marchar agrupada. Si alguna que sobrepasa se molesta por mi atreimiento de interpretar yo al almafemenina, que reclame y le daré toda clase de satisfacciones.

Todo embeleso deja una esperanza. Yo conservo, después de oír al señor Pemán, la de conservarle «para siempre» como paladín del catolicismo español. No se deje encasillar, que al político le hacen los hombres, pero sólo Dios tiene poder para encarnar al genio y allá no cuentan votos ni hay poder humano capaz de desviar un ápice la Voluntad Divina. Por encima de las luchas políticas está Dios, por encima de todos los pueblos, de todos los hombres y de todas las ideas ha estado, está y estará por siempre el Genio del Cristianismo que verá pasar hombres y generaciones y surgir pueblos nuevos de ruinas y despojos...

Mercedes de R. Annoni.

Mitin de la derecha Regional

Ayer tarde se celebró en Onil un acto organizado por la Derecha Regional.

Se verificó en el teatro de la localidad, ante gran concurrencia.

Habló durante más de una hora el diputado agrario por Toledo don Miguel Molina Nieto, que no cesó de oír entusiasmas aplausos.

El acto se verificó sin incidentes.

El alcalde prohibió una proyección que había de celebrarse, porque antes había prohibido las autorizaciones para las manifestaciones obreras.

Compre V. «El Día»

Impresiones de una oyente

Habló un poeta y fué su verbo música para el oído y deleite para el espíritu. Deleite, por sano y deseado, que esponja y tonifica, al contrario del viciado y temido que enerva y acobarda.

Todos sabéis ya lo que dijo el señor Pemán y cómo lo dijo. Yo voy, pues, a decirlos sólo como llegó al auditorio femenino. Escudada por la inmunidad que me da, el no pertenecer a ningún partido político, puedo, sin molestias para nadie, interpretar por las mías, las impresiones de las demás mujeres que hace unos días aplaudimos al señor Pemán.

Empezaré por mi última impresión.

Con emoción y erroramiento hizo volar aprisa y sin un descanso, por el tiempo y el espacio de todas nuestras pasadas grandezas. Al volver en mí, y a mi tiempo, sentí como si un genio del cristianismo acabara de plegar sus alas para dejarme en tierra. Agradecida por el viaje he de rogar al genio que tuvo la galantería de elevarme, que despliegue con frecuencia las alas para que el milagro se repita.

Temí a veces, durante su conferencia, al verle crecer y nimbarse de espiritualidad, que la materia, olvidándose de sus leyes, dejara al espíritu triunfante arrastrarla y elevarla por el espacio. Del párrafo sublime descendía pleno de naturalidad; a la anécdota sencilla, al episodio comparativo, o al epíteto justo y certero.

Fué también a mis ojos, el cruzado encendido, que prende su fe y entusiasmo en todo el que le escucha y arrastra con él las multitudes hasta dejarlas asentadas en el país ideal de Tierra Santa, en donde la injusticia no arraiga nunca.

Cruzado español de la misma comunión de aquellos caballeros que al brillo de figurar entre los cruzados europeos para la reconquista de Lugares Santos prefirieron la gloria patriótica de ser cruzados de su Reconquista, iniciada en Asturias, terminada en Granada, duradera siglos y más siglos. ¡Qué más cruzada que la hispánica! ¡Quién más cruzado que el cristiano español deteniendo el alud del mahometano!

Y parecíeme también vale y poeta, cuando cantó nuestra Religión, nuestro hogar, el Trabajo...

Por católica, recibí certero y caldeado su himno a la Iglesia; y mi corazón se dolía incapaz de contener tanta emoción.

Como madre que sabe del amor de los hijos, como «frente cansada que ha descansado en la almohada blanda de los afectos filiales, como pies doloridos que se han aliviado con las sandalias de mis dulces amores», como mujer que sobre sus rodillas ha modelado hombres de mañana, su canto a la familia y al hogar parecíeme—y perdón por la ilusión—que era yo quien lo dictaba. ¡De tal forma lo sentí!

Como trabajadora gustosa que ha sometido su inteligencia a la disciplina voluntaria de diversas actividades, y sus manos a los menesteres que el Hogar le ha pedido, su canto al Trabajo llegó a mí como un sedante y un consuelo.

Al decir a mí, lean todos a la mujer. Soy el tipo medio de la mujer española. Sin ninguna anomalía que me atrase o descienda; sin ninguna precocidad que me adelante o eleve, conservo el nivel tan preciso y necesario para marchar agrupada. Si alguna que sobrepasa se molesta por mi atreimiento de interpretar yo al almafemenina, que reclame y le daré toda clase de satisfacciones.

Todo embeleso deja una esperanza. Yo conservo, después de oír al señor Pemán, la de conservarle «para siempre» como paladín del catolicismo español. No se deje encasillar, que al político le hacen los hombres, pero sólo Dios tiene poder para encarnar al genio y allá no cuentan votos ni hay poder hu-

mano capaz de desviar un ápice la Voluntad Divina. Por encima de las luchas políticas está Dios, por encima de todos los pueblos, de todos los hombres y de todas las ideas ha estado, está y estará por siempre el Genio del Cristianismo que verá pasar hombres y generaciones y surgir pueblos nuevos de ruinas y despojos...

Mercedes de R. Annoni.

Solemne novenario en Santa Maria

Hoy termina en la iglesia de Santa Maria, el solemnisimo novenario que a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro dedica su Archicofradía.

Los actos se han visto concurrendos, resultando pequeñas las amplias naves del hermoso templo, para contener tantos fieles.

El famoso orador sagrado P. Ramón Sarabia, ha puesto de relieve en sus maravillosas disertaciones, su claro talento y sus condiciones excepcionales de misionero. El público le ha escuchado con religiosa atención, con verdadero deleite. No hay en los párrafos cincelados de su oratoria bellísima, ni una palabra de más ni una palabra de menos. Y todo, dicho con unción evangélica, con la fuerza de la lógica irrefutable, con la autoridad de la experiencia y con una elegante sencillez sin amaneramiento, que desde el primer instante cautivan al auditorio. Es uno de los más grandes oradores de España.

Los actos religiosos a que hacemos referencia constituyen estos días una nota de fe confortadora.

Seguramente, esta tarde, último de novena, la afluencia de fieles será extraordinaria.

La fiesta de la Cruz

Ningún católico alicantino debe faltar mañana a la fiesta de la Santa Cruz que se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Maria, a las ocho.

Se recomienda que las señoras exhiban sobre el pecho el crucifijo y los caballeros en el ojal de la americana.

La Cruz ultrajada por el sectarismo antirreligioso ha de merecer el homenaje de los buenos españoles.

Colombófilas

Ayer celebró con gran éxito la Sociedad Colombófila de Alicante el Conductor Albacete-Alicante, de 140 kilómetros en línea recta, con el siguiente resultado:

Primer premio; don Agustín Dols, con su paloma número 30.752, velocidad 1517 metros por minuto.

Segundo premio; don Ignacio Sevilla, con su paloma número 9.257 velocidad 1472 por minuto.

Tercer premio; don Pedro Huesca, con su paloma número 30.683, velocidad 1456 metros por minuto.

Cuarto premio; don Luis Iborra, con su paloma número 32.172, velocidad 1443 metros por minuto.

Quinto premio; don Juan Marco, con su paloma número 30.834, velocidad 1441 metros por minuto.

Sexto premio; don Andrés Gascuñana, con su paloma número 30.696, velocidad 1433 metros por minuto.

El próximo domingo, concurso desde la Roda, 180 kilómetros en línea recta. Se disputará entre otros premios una valiosa copa donada por la sociedad Casino de Alicante.

Los amigos de EL DIA deben encargar sus impresos en nuestros talleres

Denuncias y sucesos

Intento de robo en un despacho. Incendio en una casa de la Florida. Detención de un menor fugado del hogar paterno

Se dió cuenta al Juzgado de Instrucción de guardia que a don Ramón Granja Casas, Maestro Nacional, le sustrajeron 150 pesetas en billetes del Banco de España, que llevaba en un bolsillo exterior de la americana.

—Por sustraer sacos vacíos a Jose Torregrosa Sirven, almacenista de materiales para construcción, con domicilio en la calle San Vicente 36, fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción, Enrique Ibañez, domiciliado en la misma calle número 42 primero.

—Se participó a igual Juzgado que en los talleres de construcción de maquinaria «Francés y Berenguer» sito en la calle Vidella, intentaron robar durante la pasada noche, forzando la caja de caudales, sin que consiguiesen robar nada.

—Fueron enviados al Juzgado de Instrucción dos paquetes de tijeras que fueron encontradas en la acera de la calle Mayor, junto a la ferreteria de Penades y Chorro, por Rafael Cardona Ronda, de 13 años, domiciliado en calle Pegaso número 23 (Florida) y cuyas tijeras fueron sustraídas de dicho establecimiento por dos mujeres, delincuentes habituales contra la propiedad, que fueron detenidas y puestas a disposición de dicho Juzgado.

—Fueron detenidos y puestos a disposición del señor Juez de Instrucción de guardia, José Hostalet Barberán (a) El Flores, de 23 años, natural de Toledo, de profesión herrero, sin domicilio; José Crisol Rodríguez (a) El Valero, de 19 años, natural de Cuevas de Vera (Almería) y Antonio Alambra de Frutos de 24 años, natural de Madrid, delincuentes habituales contra la propiedad, por intento de robo en las oficinas y despacho de la recaudación en la Compañía de Tranvías Eléctricos, sito en la calle Cruz de Malta, donde forzaron un candado del cerrre metálico sin llegar a penetrar en el interior.

—Al mismo juzgado se participó el intento de incendio de la casa número 7 de la calle Cruz del Sur (Florida) domicilio de la guardia urbano Rafael Monzó García, cuyo incendio fué sofocado sin tener que lamentarse desgracias personales y solamente pequeños daños en la puerta de entrada. Supúnesse que el incendio fué realizado por elementos huelguistas de la fábrica de sacos, por vivir en dicha casa un obrero que no secundando la huelga y es hermano del mencionado guardia.

—Fué detenido y puesto a disposición de igual Juzgado, Francisco Samper Pérez, por habersele ocupado un revolver cargado con cuatro cápsulas y amenazar de muerte a su esposa Filomena Amorós Camarasa, domiciliados ambos en calle San Fernando 34.

—Al Juzgado Municipal denunciado Vicente López Pérez (a) El Chepa, por malos tratos y lesiones a Visitación García Requena, que habita en calle Cisneros número 5.

—Por haberse fugado del domicilio paterno en Cieza (Murcia) fué detenido el menor Manuel Pujante García de 15 años. —Por embriaguez y escándalo fué denunciado al Juzgado Municipal, Fulgencio Martos Cerna de 58 años.

G. Cifolér Sesé ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad. Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de protesias fija y móvil.

Consulta diaria Paseo de los Mártires, 2.ª planta. (Casa Lamagniere)

Información telegráfica y telefónica

En distintas colisiones en Madrid, hubo ayer numerosos heridos. Se efectuaron sesenta detenciones

En Córdoba, por tres puntos diferentes, intentaron entrar tumultuosamente, los comunistas, resultando uno muerto

¿Se preparaba un atentado contra Azaña?

Madrid. — Desde antes del día 12 del presente mes la policía sabía que se preparaba un atentado de carácter personal contra determinada personalidad política, que bien pudiera ser el señor Azaña.

Con la noticia de la preparación del atentado supo también la policía la llegada a Madrid de un maletín misterioso que desapareció sin que se pudiera saber a dónde había ido a parar.

Se creía que el tal maletín contenían las armas con que había de cometerse el atentado.

Tras la detención de Lahoz, realizada en la noche del estreno de la obra «La Corona», la policía siguió practicando investigaciones hasta lograr el hallazgo del maletín misterioso, y por fin anoche fué apresado en el lugar donde se escondía.

Contiene varias pistolas y documentos de interés, al parecer demostrativos de lo que se fraguaba.

También averiguó la policía quién podía ser la persona que mandó llevar el maletín a donde se encontraba y practicó su detención.

Aunque se guarda gran reserva en los centros policíacos, respecto de esta detención y con relación a todo el asunto, hemos averiguado que el detenido es el abogado del Colegio de Madrid don Enrique Pérez Aragón.

Este señor ha sido sometido durante la madrugada última a un largo interrogatorio, que esta mañana todavía continuaba.

También ha sido llevado a la Dirección de Seguridad un primo de aquél. Este detenido se llama don Manuel Oyarzábal, y, según creemos, es un militar retirado, acogido a la última ley de retiros militares.

Detenido por cortar seis olivos

Sevilla. — En la viña denominada «Cerro de la Cruz», enclavada en el término municipal de Osuna, ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Herrera, Lorenzo García Patrio, por haber cortado seis olivos en el sitio conocido por

«Cañada del Algarrobo», propiedad de don Antonio Repetto. El detenido pasó a disposición de las autoridades judiciales.

Por pedir limosna de manera amenazadora

Sevilla. — La Guardia civil del puesto de Guadacanal ha detenido al vecino de dicha población Antonio Agusa Segura, cuyo individuo se situó frente al Nuevo Circulo, pidiendo de manera imperativa sesenta céntimos a cuantas personas llegaban al mismo, no admitiendo cantidad menor.

Después se trasladó el individuo en cuestión, que se encontraba embriagado, a la calle San Sebastián, y al pasar su vecino don Ramón Fernández Gaona le exigió la mencionada suma, y como se la negaba por saber que el pordiosero es un «curda» habitual éste trató de agredirle con una navaja, que le fué intervenida.

Denuncia de envenenamiento que no se comprueba

Barcelona. — Hace unos días se recibió en el juzgado de la Universidad una denuncia asegurando que en la calle de Granada había muerto envenenado el doctor Combranes.

El juzgado ordenó la exhumación del cadáver y reconocimiento por los médicos, y ésta operación se verificó ayer en el Cementerio de Las Cortes, donde el cadáver había sido enterrado.

Los médicos reconocieron el cadáver y dictaminaron que la muerte surgió no por intoxicación, sino por una úlcera en la región miocárdica.

Falsos guardias de Seguridad y agentes de Vigilancia cometen un atraco

Barcelona. — El habilitado don Eduardo García fué atracado en su casa de la plaza del teatro Uriol por cinco individuos, uno de los cuales iba disfrazado de guardia de Seguridad.

Los otros se fingieron agentes de Vigilancia y le conminaron a que abriera la caja, a lo que el habilitado se negó. Entonces los atracadores sacaron

sus pistolas y amenazaron a García, que no tuvo más remedio que abrir la caja y entregarles diez mil pesetas que contenía.

Después le encerraron en un armario y se dieron a la fuga.

A los gritos del habilitado acudieron sus familiares, que le libertaron, y en seguida salió en persecución de los furtivos, que huyeron por la calle de la Paja, donde les salió al paso una pareja de Seguridad.

Los individuos dispararon sobre los guardias y éstos contestaron a tiros, pero no lograron detenerlos.

De un sumario contra el duque de Alba

En el sumario que instruye por un juez especial ante el Tribunal Supremo, por querrela deducida por don José Jover contra don Jacobo Stuart, duque de Alba, por previsiones y otros delitos que puedan deducirse, la representación demandante interpuso varias apelaciones contra resoluciones de dicho juez especial, denegando la práctica de determinadas diligencias de prueba.

Admitidas a un solo efecto las citadas apelaciones, cesaron ayer todos sus efectos hasta la celebración de juicio a puerta cerrada ante el Tribunal Supremo reunido en Pleno de Justicia.

Rompen la reja de una ventana, penetran en un corrijío y se apoderan de herramientas, enseres y comestibles

Málaga. — En la casa cuartel de la benemérita del pueblo de El Borge, se presentó Carlos González Gómez, de 25 años de edad, encargado del lugar propiedad de don Francisco Martín Santana, situado en partido Herrero, para dar cuenta de que en el mismo se había cometido un robo escandaloso y audaz.

Uno o varios malhechores habían logrado violentar la reja de una ventana de la finca, que daba al campo, penetrando en el interior y apoderándose de azadones, martillos, palas y un sinnúmero de herramientas, a más de enseres y aparatos de labranza, que se tenían almacenados en aquella habitación.

De salida el Hércules obtiene el primer goal, mediación de Gorduras, a consecuencia de un corner sacado por Ramón.

Reaccionan los locales y a los 5 minutos marcan el empate de un magnífico de Luis.

Diez minutos después Pepito también de cabeza marca el segundo goal del Novelda.

Poco antes de terminar la primera parte Maciá I marca un goal que es anulado por el árbitro, terminando esta parte el resultado de 2 a 1 favorable al Novelda.

El segundo tiempo es más nivelado marcando dos goals el Hércules obra de Gorduras y López por ninguno los de Novelda.

El árbitro con exceso de vista perjudicó a los equipos.

Resultó muerto un mozo de tren y herido gravemente el maquinista.

A causa del accidente el material resultó con grandes destrozos.

Profesía

Oviedo. — Una comisión de la Confederación Regional del Trabajo visitó al gobernador para protesta del despido de obreros hecho por la contrata de los saltos del Doira con motivo de la pasada.

Inauguración de un aeródromo

Bilbao. — Se inauguró en el muelle de Astia un campo de aterrizaje, asistiendo las autoridades.

A causa del mal tiempo la fiesta se limitó a una breve exhibición de los aviadores hermanos Pombo.

En uno de los vuelos ascendió el gobernador general señor Calviño.

Al aterrizar el aparato chocó contra un montículo, sufriendo pequeños desperfectos el avión; pero sin causar daños a sus ocupantes.

Visita

Zaragoza. — Llegaron en varios autobuses numerosos comisiones del Centro Aragonés, en Bilbao.

Los expedicionarios fueron recibidos por las autoridades.

Hicieron su entrada en la ciudad acompañados de delegados de sociedades culturales, precedidos de la guardia municipal.

En la Diputación provincial se celebró una recepción en su honor.

Más tarde visitaron el templo del Pilar.

DEPORTES

En Novelda

En el campo del Novelda F. C. tendieron ayer en partido amistoso el titular y el Hércules de Alicante, finalizando el encuentro con la victoria de este último por 3 a 2.

A las órdenes del aficionado señor Galiana se alinean los equipos de la forma siguiente: Novelda F. C. Ricardo; Lledó Beltrá; Gallardo, Plaza, López; Luis, Josemaría, Navarro, Harter, Pepito.

Hércules F. C. Colomer; Juanete, Maciá II; Ramón, Páez, Tarrasa; López, Gorgé, Cano, Gorduras y Maciá I.

De salida el Hércules obtiene el primer goal, mediación de Gorduras, a consecuencia de un corner sacado por Ramón.

Reaccionan los locales y a los 5 minutos marcan el empate de un magnífico de Luis.

Diez minutos después Pepito también de cabeza marca el segundo goal del Novelda.

Poco antes de terminar la primera parte Maciá I marca un goal que es anulado por el árbitro, terminando esta parte el resultado de 2 a 1 favorable al Novelda.

El segundo tiempo es más nivelado marcando dos goals el Hércules obra de Gorduras y López por ninguno los de Novelda.

El árbitro con exceso de vista perjudicó a los equipos.

Soldado herido de una pedrada cuando estaba de centinela en la puerta de la cárcel

Barcelona. — Anoche se sintió agredido el centinela que se hallaba de guardia a la entrada de la cárcel.

No pudo explicar de donde partió la agresión, ni quienes fueron los autores.

Le fué arrojada una piedra, que le hirió en la cabeza.

Se practicó una batida por los alrededores, siendo detenidos tres individuos llamados José Martínez, Francisca Cano y José Amigó.

Ingresaron en la Cárcel Modelo.

INTERESANTE

Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrasadas. Balances e inventarios. Médicos honorarios. — Escribir G. M. Belando 2 primero izquierda.

Los cines

Ideal

Hoy - Sonora

Su Majestad el Amor

Central

Siempre adiós

Crónica social

Regresó de Madrid nuestro distinguido amigo don Rafael Alberola, presidente de la Derecha Regional Agraria.

—Nuestro querido amigo y compañero don José García Martí, ha sido nombrado corresponsal de nuestro colega «Diario de Valencia».

En la Albufereta

Donde actualmente se están encontrando objetos y construcciones de la época Romana y que dentro de poco ha de ser la playa de moda por su limpieza y poca profundidad a la que acudirán infinidad de turistas se venden terrenos para la construcción de chalets.

Para informes dirijanse a CASA PASCUAL, Plaza de la República, número 2, en el Restaurant donde más esmerado es el servicio y más económico.

El As de la Paella. Se sirven encargos, bocadillos y meriendas.

Tapas variadas para aperitivos.

El primero de mayo en Alicante

La paralización de ayer en Alicante fué completa.

Los tranvías no circularon, y solo prestaron servicio algunos taxis y coches de tracción animal.

Uno de los sitios más visitados fué la Albufereta.

No se registró ni el más ligero incidente.

La población presentaba un aspecto triste. El Casino tuvo cerradas sus puertas, e igualmente los cafés y bares.

No hubo espectáculos públicos.

Ultima hora LOTERIA NACIONAL

Madrid, 2 (2-10 L)

En Madrid el paro fué completo. Los comunistas intentaron manifestarse. Varios heridos

El paro ayer fué completo. Los alrededores de Madrid vieron concurrir a los comunistas intentaron manifestarse en distintos puntos de la capital.

En la Puerta del Sol y calles adyacentes, los guardias de Asalto se vieron obligados a hacer varias cargas.

En la calle de Alcalá los revoltosos hicieron frente a la fuerza pública.

En la colisión resultaron heridos los guardias Blas Soler, Julio Blanco, Emilio García, Pablo Abad, Manuel Valle y Juan Bernad, todos leves.

Se hallan graves los hermanos Lorenzo y José Ramos, obreros, y otros varios.

Un niño fué arrollado y pisoteado por la muchedumbre.

En la calle de Sevilla oyeronse disparos sin consecuencias. Si hay algún herido, se refugió en casas particulares.

Ya anoche, en Cuatro Caminos los de asalto efectuaron varias cargas deteniendo a sesenta individuos.

Se les impondrá una multa.

En Córdoba. — Intentan penetrar tumultuosamente en la capital

Córdoba. — Ayer los comunistas intentaron penetrar en la capital tumultuosamente, por tres sitios distintos y a la misma hora.

La guardia civil y los de Seguridad cargaron, y los comunistas hicieron frente.

La guardia civil se vió comprometida.

Hay varios manifestantes heridos.

En la refriega murió el paisano Julián Hernández.

Una muchachita disparaba desde una azotea

Sevilla. — Ha sido detenida una muchachita que disparaba con pistola desde una azotea, sobre los transeúntes.

Resultado de las elecciones en Francia

Paris. — Se han celebrado las elecciones con todo orden:

Los resultados que se conocen son:

Ballotajes	138 puestos
Republicanos	33 »
Radical-izquierdista	24 »
Radical-socialista	22 »
Republicanos-socialista	9 »
Socialistas	18 »

D. Juan Santafal

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal

Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1

San Fernando 48 principal

NACIONAL

Sorteo de hoy

Madrid 2 (2 L)

CON 100.000

6.891

Alcantarilla

CON 60.000

35.553

Granada

CON 30.000

18.191

Jumilla

CON 25.000

41.243

Madrid

CON 1.500

33.077. — Barcelona.

17.392. — Murcia.

18.024. — Zaragoza.

34.232. — Málaga.

12.002. — ALICANTE.

14.431. — Madrid.

29.056. — Ceuta.

31.057. — Barcelona.

23.657. — Zaragoza.

13.836. — Granada.

17.658. — Granada.

32.514. — Madrid.

34.601. — Madrid.

27.597. — Madrid.

29.354. — Pama Condado.

Dr. Alfonso M. de Santafal

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSAS Y DE LA NUTRICION

Consultas de laboratorio en el LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consultas todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2

San Fernando 46

Jaime Astor Albors

Procurador de los Tribunales

Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles

J. Costa 16 2.º - Teléfono 2178

Para el que quiera aprovechar una buena ganga

Se venden terrenos (unos diez mil metros), muy baratos. Cuando venda esa cantidad de metros, ya no habrá baratura. En el mejor sitio de los alrededores de Alicante. En la antigua Lucentum, frente al mar.

Razón: Plaza de la República, Casa de PASCUAL (Restaurant)

Lea usted 'El Día'

Cruces Abanicos Medias

Grandes novedades de suprema elegancia

— en la —

PERFUMERIA

LA CIUDAD DE ROMA

Alfama, 11

ALICANTE

Cantero Cortés

Médico Dentista

Exalumno de las Escuelas de Filadelfia E. V. A. y de Paris

Protesis externa e interna. Nuevo sistema de puentes y dientes porcelana Corrección de dientes y maxilares.

San Vicente, 24, enfresuelo (Provisional)

Consulta de 9 a 1 y de 3 a 7

Propietarios, Industriales, Hombres de negocio

El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE

Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por

José Luis Curt

quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.

Garage y Oficinas

Plaza de Séneca, 21

Teléfono, 1247

Palique del día

La traición de los socialistas

Pero ¿porqué no leen nuestros jabales la prensa extranjera? Y si la leen, ¿por qué hinchán y callan, tragándose los más grandes desaires y censuras?

Nada menos que el «Journal» de París, informando a sus millones de lectores de la propaganda electoral que el presidente del Consejo de ministros francés, Tardieu, está realizando por su distrito de Bellfort, se ha encargado de divulgar los badilazos que el «Premier» ha dado en los nudillos de los socialistas. Véase como se explica el gran estadista galo, al dirigirse a sus electores:

«Cada vez que Francia, desde hace quince años, ha conocido duras pruebas, el partido socialista, por una vía o por otra, ejercía sobre la vida nacional una influencia dominante. El ha hecho conocer, a bandera desplegada, un programa en tres términos, cada uno de los cuales basta para arruinar a Francia.

«El socialismo solo encuentra su realización en el bolchevismo, que tiene la debilidad de repudiar: él solo es un bolchevismo incompleto. En los otros países donde ha ejercido su poder, ha traicionado todos sus principios, políticos, militares, coloniales, y la quiebra ha sido el resultado de sus principios financieros. Sus jefes más eminentes han debido abandonar el ante la evidencia del peligro nacional. Su papel de destrucción, sin brillo, se ha confirmado en todos los dominios.

«Bien conoce el paño el señor Tardieu! Y si quiere conocerlo un poquito mejor, dese una vueltecita por España, donde podrá admirar, entre otras manifestaciones pintorescas de los camaradas, un pelotón de magnates socialistas envueltos en el frac de la burguesía, que les presta vitola de un coro de opereta.

Adelante con el orador: «En Francia, el socialismo se disfraza (y aquí también). Para aprovechar sus ensayos agrícolas, oculta a nuestros campesinos los textos clásicos, en los que sus autores han proclamado

la necesaria supresión de la pequeña propiedad rural. Para asegurarse el monopolio de la paz, falsifica los actos de los gobiernos que trabajan para consruirla. Para captar a los contribuyentes, denuncia el déficit que el mismo ha causado, por miles de millares, por sus continuas enmiendas a los presupuestos que no vota. Su presencia en el Poder ya directamente, ya por personass intermedias, tendrá una consecuencia inevitable; el franco a menos de una perra chica.

Esto de «perra chica» no lo ha dicho Tardieu, pero ha nombrado su equivalente, el «sou». Lo que resulta evidente, es que los socialistas, lo mismo en Francia que en cualquier parte resultan unos pésimos administradores.

Ahí está la gestión del primer ministro de Hacienda de la segunda República española, que pasará a la historia como modelo de infortunio financiero. Su penetración fué tan grande, que prohibió la salida de cantidades mayores de 5.000 pesetas, y exportó en cambio, centenares de millones en barras de oro. ¡Un éxito para la economía nacional!

Tiene mucha razón monsieur Tardieu: los socialistas, donde quiera que han gobernado, traicionaron sus principios. En Inglaterra, Mac Donald, que se pasó la vida tocando el cuerno contra los gastos militares y coloniales, acabó siendo militarista y colonista, llevando al país a la quiebra, hasta el punto de verse obligado el opulento imperio a suprimir su patrón oro. En Francia redujeron el franco a la categoría de ochavo moruno. En España, después de tronar en mítines y periódicos contra la previa censura y de fingir la defensa de los derechos humanos, han suspendido periódicos, aprobado sangrientas represiones y votado deportaciones en masa.

Bien es verdad que el pueblo, ese pueblo cuya representación pretenden monopolizar, sabe tratarlos con arreglo a sus méritos. Y hoy una col, y mañana una cebolla o unas docenas de

naranjas, se encargan de proclamar sobre el rostro duro de sus primates la simpatía de las masas. El repollo que se paseó por la cara docente del señor Jiménez Asúa, los pepinos que rebolaron en el caletre sapientísimo de Cordero y los ajos que en Valencia orlaron la frente osada del camarada Trifón, señalan la epopeya heroica del socialismo español.

Yo no sé, qué pensaría el austero «abuelo», si viviera y presenciara la extraña evolución botánica del partido que fundó y dirigió con tantos afanes. Siempre admiré a Pablo Iglesias por la integridad de su espíritu y la pobreza franciscana con que dió ejemplo a sus huéspedes. Pero estas crias opulentas, de frac y chistera, que pasean su omnipotencia insolente por alcázares y jardines, en fiestas nocturnas de bóldos y cacahuets, seguro estoy de que no serían de su agrado.

Doctor Albiñana

El triunfo de la barbarie

Estos días, en la capital de España, en el cerebro de España, como posposamente diría algún ateneísta ful, se ha cometido un bárbaro atentado artístico, que clama al cielo. Unos alumnos, al parecer, de la Escuela de Pintura de Madrid, rajaron cinco cuadros de otros tantos pensionados en Roma, firmados por artistas tan reputados como José Garnelo Chicharro (hijo), Eugenio Oliva y Argeles. Una tarde, hallándose varios alumnos de la Escuela contemplando, con su profesor don Andrés Crespi, los retratos de la galería, observaron que algunos cuadros de los pensionados de Roma habían sido rajados en su parte inferior. El hecho produjo, a la vez que sorpresa, indignación. ¿Qué móvil podía haber inspirado a los autores de semejante vandalismo? Procuráronse hacer averiguaciones. Todo fué inútil. Pero ha quedado una sospecha, nacida de algunas palabras expresadas por alumnos de la Escuela y por el juicio que ha dejado traslucir un profesor. Preguntados varios discípulos de este centro, uno de ellos dijo: «La culpa la tienen ustedes (refiriéndose al profesor que le preguntaba). Los cuadros debían estar guardados donde nadie los viese». Y un profesor, el director de la Escuela, don Manuel Mera, al ser preguntado si pudiera el suceso reconocer una causa política, se apresuró a decir: «No lo creo, ni es factible. Más bien de estética, o, ¡bueno!, de pseudoestética. muy en boga ahora. El vanguardismo contra lo antiguo».

¡Oh, tiempos renovadores que amenazan con la personalidad del legado de nuestras gloriosas civilizaciones pasadas!

—Para hacer una España grande, para levantar a España...—le contestó el otro.

Y el hombre del pueblo le dijo: —Para eso no hace falta otra cosa que unirse los republicanos, los monárquicos, los socialistas, los comunistas, todos los que se llaman españoles y dicen amar a su patria y, entre todos olvidándose de sus ambiciones personales, poniendo a España por encima de todos los egoísmos, de todas las políticas y de todos los regimenes, levantarla muy alta, muy alta a los pies de lo Virgen.»

Mujeres españolas

Con un pie en el estribo, siguiendo mi peregrinar por España entre las muchas impresiones optimistas que anotar, está con más fuerza, con más interés, con más satisfacción: las mujeres en toda España están en pie...

Diríase que, por decretos providenciales, cada paso hacia la integración y hacia la gradeza, tienen en nuestra historia un nombre de mujer.

El alma mística del siglo XIII, que se cuajó en la selva pétre de nuestras Catedrales, el genio inspirador de Fernando el Santo, la unificación de León y de Castilla se llaman Berenguela la Grande; el recio nervio del poder real, la primera fuerza domadora del feudalismo, la exaltadora del municipio y forjadora de la nacionalidad se llaman doña María de Molina; la unificación de España, el descubrimiento de América, la apoteosis de la cultura del Renacimiento, se llama Isabel la Católica; y la transfiguración del alma nuestra en el Tabor de las divinas comunicaciones que imponía el alma de la raza de las esencias de las virtudes, las micles de las caricias celestiales, de que perennemente gozaba, se llaman Teresa de Jesús.

Si nos fuera dable contemplar, desde el avión gigantesco de la Historia la época actual, veríamos que es una de esas que caracterizan el tránsito de uno a otro período de la Historia.

Dicen los modernos novadores que tratan de hacer una España nueva... esto es trascendental y no es extraño que las mujeres nos pongamos en guardia y en pie para que no se haga tal labor a espaldas nuestras.

Si, también nosotras queremos una España distinta a esta que, entristecida, cansina y encorvada bajo el peso angustioso de muchos dolores, estamos viendo caminar hacia la ruina moral y material. Queremos una España nueva? No; una España vieja, gloriosa, tradicional. La España nuestra, la España que se perdió a sí misma y que es preciso encontrar y continuar.

Se ha roto el eslabón de nuestra Historia; sin freno, sin sostén, rodamos, rodamos, por la fuerza de la gravedad hacia abajo camino del abismo. Hace falta levantar a España, deteniendo la Historia en esa carretera alocada, para empalmarla nuevamente a la cadena de la tradición. Hay que levantar a España... muy alta, muy alta...

Esto me hace recordar una conversación sostenida con un obrero, con un hombre del pueblo de Madrid. Me contaba que, antes del primer 14 de abril, hablaba él con un señor republicano y le preguntaba —¿Para qué quieren ustedes traer la República?

—Para hacer una España grande, para levantar a España...—le contestó el otro.

Y el hombre del pueblo le dijo: —Para eso no hace falta otra cosa que unirse los republicanos, los monárquicos, los socialistas, los comunistas, todos los que se llaman españoles y dicen amar a su patria y, entre todos olvidándose de sus ambiciones personales, poniendo a España por encima de todos los egoísmos, de todas las políticas y de todos los regimenes, levantarla muy alta, muy alta a los pies de lo Virgen.»

Extranjero "El Luchador" insidioso

Las tarifas aduaneras en el Perú

Lima.— En la Cámara se ha presentado una proposición pidiendo que se aumenten en 30 por ciento las tarifas para la entrada de artículos de procedencia norteamericana.

Las pruebas para la Copa Davis

Washington.— En las pruebas para la Copa Davis, los Estados Unidos han eliminado al Canadá por tres a cero.

Las próximas elecciones en el Brasil

Rio Janeiro.— Según rumores que circularon la fecha de las elecciones será fijada el día 24 de febrero de 1933.

El 'affaire' Kreuger

Estocolmo.— El Gobierno ha acordado prorrogar la moratoria solicitada por la Sociedad Kreuger and Toll y demás Sociedades afiliadas.

El plazo de la nueva prórroga vencerá a fines de mayo próximo.

Prórroga de la suspensión del patrón oro en Finlandia

Helsingfors.— La suspensión del patrón oro ha sido prorrogada por acuerdo del gobierno hasta fines del año actual.

El informe del comité de los Diecinueve

Ginebra.— El Comité de los Diecinueve ha celebrado una sesión privada, en la que ha sido adoptada definitivamente por unanimidad el informe que será sometido mañana por la mañana a la Asamblea extraordinaria de la Sociedad de Naciones.

Evacuación de tropas japonesas

Tokio.— Comunican de Shanghai a la Agencia Tengo que los contingentes militares japoneses comenzaron ayer la evacuación de la primera línea.

La acción de los guerrilleros chinos

Tokio.— Los guerrilleros chinos se han apoderado de la ciudad de Tung Va y han encarcelado al cónsul japonés y a otros doce japoneses.

Mociones pro disolución del parlamento informadas desfavorablemente

Viena.— Ha sido devuelta a la Comisión Constitucional, informando desfavorablemente las dos mociones presentadas por el partido Gran Alemán y por los Heimvhren pidiendo la disolución del Parlamento austriaco.

Las operaciones contra los rebeldes en Manchuria

Karbin.— El grueso de la columna de la brigada del general Murai ha rechazado en Hailin a seis mil irregulares chinos que dejaron más de 200 muertos en el campo de batalla.

Jaime Astor Albors Procurador de los Tribunales

Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles

J. Costa 16 2.º—Teléfono 2178

PLUMAZOS

Dice Casares Quiroga: «La cosecha de Andalucía hay que cogerla y yo estoy dispuesto a trillar en las eras andaluzas». Se conformará con dar una vueltecita a la parva a la caída de la tarde; pero ir en el trillo a mediodía, lo dudamos.

Un atraco pintoresco: Lepegan al atracado por no llevar más que dos perras gordas. Ya lo saben ustedes: hay que echarse unos cuantos duros o billetes, el que pueda, al bolsillo, para si se tropieza con los atracadores. No es cosa de que se disgusten los pobrecitos.

«Francia sigue recibiendo oro. En Cherbourg desembarcan noventa y dos barriles». Nosotros esperamos dos francos de un día para otro. Eso no lo ha dicho Carnet, pero lo sabemos de muy buena tinta. La de los frascos.

La empresa de la plaza de ieros de Valencia pidió ciento cincuenta mil pesetas de fianza para respaldar de los desperfectos que se pudieran ocasionar en un mitin izquierdista. Qué confianza hay en la cuadrilla.

En la cámara de los Comunes se trata de las compensaciones pedidas por súbditos británicos perjudicados durante los sucesos de mayo de 1931 en España. Ya va apareciendo el peine.

En Reinos, durante un mitin radical, son interrumpidos los oradores. Que no nos cuenten más. Por allá andaban la U. G. T. o la C. N. T.

Gacetillas

Con «un céntimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pienso «López», en Droguerías.

Asegure maxima puesta y salud a sus gallinas, con los pienso «López», en Droguerías.

AMA DE CRIA en admirables condiciones se ofrece para crias en domicilio. Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enriquez, barrio de los Doce Puentes.

AMA DE CRIA, de 27 años, leche de siete meses, se ofrece. Dirección: calle de Nuestra Señora de la Salud, Salud Cartagena Santos Redován (Alicante).

AMA DE CRIA, de 23 años, leche fresca, se ofrece. Dirección: María Ríos López, Beniel (Murcia), Vereda del Rey número 25.

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTURERA a domicilio. Vive en San Fernando, 2.ª porteria.

Plaza de Toros de Alicante

Empresa Benacantil
Gran corrida de novillos-toros para el 8 de mayo de 1933
6 de D. Ernesto Blanco (antes Parladé) para los diestros
Félix Rodríguez II Niño de la Alhambra y Niño de Haro
PRECIOS:—General sombra, 450.—Media entrada, 3.—General sol, 3.—Media sol, 2.
AVISO:—No habiendo podido obtener esta Empresa la rebición de abonados a anteriores temporadas, ruega a cuantos consideren con derecho a que se les reserve sus localidades sirvan avisarlo en el Hotel Samper para poder hacer la lista definitiva del abono.

Pompeyo Verdú
SASTRE
Exportador de la Maison O'Rosen de Paris y Galerías Nacionales de Bruselas
Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero
Precios muy reducidos
Miguel Soler, 16, 1.
Aradiel

¡SEÑORITA!
USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA
Perfumería LA CAMELIA
Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bistutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocado, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas
Victorio Albentosa Amador
Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE
Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 ptas.litro.

Gonzalez Byas
Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo
VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874
COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

Orán (directo) Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"...

MESA REVUELTA

Pensamientos —Conversar un poco con nuestros invitados. Adolfo. Van a creer que me he casado con un idiota...

Sección religiosa

SANTOS DE HOY Santos Atanasio, obispo, dr.; Vindencia, obispo; Félix, obispo...

bolo de la Fe. Murió el 2 de mayo del 371, dejó Carlos y sermones; dos trabajos sobre la Encarnación del Verbo...

Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en la Segunda.

Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente coronel de Infantería Retirado

Hotel Samper

Enfermos del ESTÓMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

EN LA IMPRENTA DE EL DIA Se sirven impresos de todas clases Precios especiales para los señores suscriptores

Tintorería LA FAMILIAR de Lolita Barberá de Piñón Señoral Caballero ¿Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas?

INTERESANTISIMO ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

Cañamos rastrillados y en rama José Salinas Miralles Callosa de Segura Visite Vd. las oficinas Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

Para el que quiera aprovechar una buena ganga Se venden terrenos (unos diez mil metros), muy baratos.

Antigua Casa Brügger Sucesor M. Castilla MAYOR, 31 Liquidación de relojes de pared 15 días cuerda a precios increíbles...

MUEBLES Vda. e hijo de Francisco Cerdá SAGASTA, 16 Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción...

Una experiencia vale más que mil argumentos CURADO DE BRONQUITIS REBELDE: Desde Mayo del año pasado hasta Diciembre del mismo...

INDICACIONES N.º 1 Diabetes. N.º 2 Albuminuria. N.º 3 Reuma, Artritis. N.º 4 Anemia. N.º 5 Solitaria. N.º 6 Nervios. Epilepsia. N.º 7 Tos ferina. N.º 8 Reglas dolorosas. N.º 9 Lumbagos. N.º 10 Diarreas y enteritis. N.º 11 Obesidad, Parálisis. N.º 12 Depurativa sangre. N.º 13 Mala circulación de la sangre, Varices. N.º 14 Hemorroides. N.º 15 Tos, Gripe, Bronquitis, Asma. N.º 16 Corazón, Rinitis, Hígado, Vejiga. N.º 17 Estreñimiento. N.º 18 Úlcera estomacal. N.º 19 Úlcera. Varicela. N.º 20 Preventiva enferma.

ATENCION En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla...

PRECIOS: Molla de primera y chuletas. 8 ptas. quilo. Pecho y falda. 4 » »

Una experiencia vale más que mil argumentos CURADO DE BRONQUITIS REBELDE: Desde Mayo del año pasado hasta Diciembre del mismo...

Las personas enfermas que deseen curarse definitivamente, deben pedir hoy mismo el BOLETIN MENSUAL «Lo que dicen los Curados», en el cual se reproducen las cartas de agradecimiento que recibimos cada mes...

MES DE FLORES Todos los días a las 7 de la mañana, lo consagrará en San Nicolás a su Inmaculada Madre la Archicofradesca de Hijos de María y Teresa de Jesús.

Automóviles Elche-Alicante Salidas De Elche 8'15 mañana 9 » 12'15 » 2'30 tarde 3 » (Condicional) 6'30 »

De Alicante 7'30 mañana 11 » (Condicional) 12'15 » 3'30 tarde 5 »

Se MANDA GRATIS Utilice Vd. el adjunto cupón hoy mismo, mandándolo en sobre abierto, como impresos, con sello de 2 cts.

Mandarina Tenis Digestónico estomacal